

広報のひろべ

登別市民憲章

心身をきたえよく働い
て活気あふれる豊かな
まちをつくりましょう

●No.220 ●毎月1日・15日発行 編集発行/北海道登別市総務部公聴広報課



幌別駅舎を改築へ

市民の永年の願いであった、国鉄幌別駅舎の改築が、昭和52年度の国鉄道総局の事業計画にとりあげられ、国鉄本社に上申されました。市では、かねてから国鉄当局はじめ、関係機関に駅舎改築を働きかけていましたが、さる9月の市議会では駅舎改築に要する「国鉄利用債の引受け」を議決するなど積極的な市の姿勢が認められたものです。

新しい駅舎の構想は線路上に待合室、事務室のある、いわゆる橋上駅ですが、そのほかにプラット

ホームに上屋をかけることも要望しています。

さらに、今後の問題として、国鉄室蘭本線の電化促進、急行列車の幌別駅停車本数の増加、富岸簡易乗降駅の新設なども取り組んでいます。

写真は、一日に平均7,000人前後の利用客で混雑している幌別駅プラットフォーム。

明治25年 停車場開設
明治30年 東口（主要駅）新築
昭和32年 西口新築

10. 15 1976

道立高校新設などを行政報告

第3回登別市議会定例会



高校進学率向上をめざして、道立高を新設へ、写真は西陵中の授業風景

第三回登別市議会定例会は、九月二十日から二十五日までの会期で六日間にわたり開かれ、今日まで、道立高校の登別市内への決定経過、台風17号（ずれの温帯低気圧）による大雨災害状況など報告五件のほか、一般会計と水道事業会計補正予算、幌別駅舎改装に伴う国鉄利用債の引き受けなど議案六件が上程され、原案通り可決されました。

また、大雨災害による排水路整備などの請願書四件が各委員会に付託され、一部表現訂正、付帯意見をつけて採決されました。

今議会の主な内容をお知らせいたします。

道立高新設、災害報告など

全市一丸となって取り組んだ運動が功を奏して、この度登別市に正式に決まった道立高校の建設決定経過が理事者より報告されました。

道教委では、五十五年度の高校進学率を九十五割まで引き上げる

ため、道立高校を全道で七校、このうち胆振西学区（室蘭地区）に普通科一校を新設することになり登別市と室蘭市で候補地を上げていきましたが、登別市の方が中卒者の伸び率が高いなどのことから、高校の適正配置上登別市に建設が決まりました。

新設高校は、市内青葉町四丁目市総合体育館向かいの五万六千二百平方メートルを予定しており、開校は五十四年度を目標にしています。

九月十四日登別市を直撃した集中豪雨の被害状況、原因、問題点が報告されました。

今回の豪雨は総雨量が二百六十八ミリ、瞬間的な時間雨量は最高五十九ミリと、過去五十年来にない異常豪雨でした。

市では、昭和三十六年の水害を教訓に道路、排水整備を重点に行なってきましたが、今後さらに現状の排水系統を検討、市内全域の水処理対策を抜本的に樹立、市民の安全を確保したいと報告しま

災害を受けたときは 税の減免手続を

このたびの台風17号で、被災されました方々に、謹んでお見舞い申し上げます。

暴風や大雨等で、災害を受けたときは、税金の面でも、次の方法によって、減免等の救済の道がもうけられています。

▽住宅や家財について、その価額の二分の一以上の損害を受け、しかも、その年の見積所得が四百万円以下の場合には、その見積所得額に同じ、サラリーマンの方は、源泉所得税の徴収猶予や還付が受けられます。

このほか、台風17号による災害対策費を一般会計に三千六十万一千円、水道事業会計に九十万円をそれぞれ追加しました。

国鉄利用債引き受けなどを可決

国鉄幌別駅改築工事にともなう国鉄利用債の引き受け、登別市買じめつ金条例の一部改正をそれぞれ原案通り可決しました。

また、山に緑を回復し、農山村の過疎化解消と白ろう病絶滅を期すための請願書、台風17号災害関係の住民請願書など四件の請願を採択しました。

七議員が一般質問

本議会開会中の二日間、七名の議員から理事者に対する一般質問がおこなわれました。

老人福祉問題、河川問題、バス路線問題、教育問題など数多くのことについて、熱心な質疑応答がかわされました。

△災害などによる損害額が、その年の見積所得の十割を超え、所得税法による雑損控除が受けられる場合には、その年の見積所得額の多少にかかわらず、その雑損控除額に対応する税額について、サラリーマンの方は源泉所得税の徴収猶予、●商売をされている方は、予定納税額の減額承認申請ができます。

詳細については、室蘭税務署（電話0143-2214151）へおたずねください。

テレビで登別が全国にNHK銀河テレビ小説「ある日 鳥のように」

10月25日から

八月初めから室蘭を中心に登別、洞爺湖などで行なったロケーションも終り、いよいよ十月二十五日からNHK銀河テレビ小説「夜九時四十分（十時）」で放映されることになりました。

交通事故で母を失い、病氣療養中の父と離れ、兄三人の世話をしながら、室蘭駅近くの喫茶店で働く一人の若い女性（大竹しのぶ）が、多感な年代を遊境とたたかい生き抜く姿を、登別、洞爺の美しい自然をとり入れながら描いていく青春ドラマです。

全国に登別温泉が放映されるとあって、ロケ隊を田村市長が訪問激励しました。

市では、昭和三十六年の水害を教訓に道路、排水整備を重点に行なってきましたが、今後さらに現状の排水系統を検討、市内全域の水処理対策を抜本的に樹立、市民の安全を確保したいと報告しま

- 一般会計、水道会計を補正
一般会計は、四億二千五百二十九万四千円を補正、総額八十億九百六十二万一千円となり、また、水道会計では、八百三十八万円を追加、総額二億五千八百六十二万七千円となりました。補正された主なものは次のとおりです。
- 米馬川旧河川敷地購入費 四百七十八万円
- 総合開発計画調査事業三百三十三万円
- 老人憩の家建設事業 千十万円
- 登別温泉保養所建設事業 五百七十七万三千円
- 登別温泉保養所建設用地取得事業 三千九百六十万円
- 西札内地区道営土壌侵食防止事業負担金 六百七十五万円
- 市道常時補修費 百万円
- 中央通り改良委託事業費 百九万円
- 公営住宅建設事業費（追加分） 三億一千三百四十九万円
- 市立幼稚園建設用地先行取

秋の火災予防運動実施中 10/15～10/31

- 空気の乾燥するシーズンです
- 外出のときは火の元に注意を
- 子どもの火遊びはやめさせましょう

テレビで登別が全国にNHK銀河テレビ小説「ある日 鳥のように」

10月25日から

八月初めから室蘭を中心に登別、洞爺湖などで行なったロケーションも終り、いよいよ十月二十五日からNHK銀河テレビ小説「夜九時四十分（十時）」で放映されることになりました。

交通事故で母を失い、病氣療養中の父と離れ、兄三人の世話をしながら、室蘭駅近くの喫茶店で働く一人の若い女性（大竹しのぶ）が、多感な年代を遊境とたたかい生き抜く姿を、登別、洞爺の美しい自然をとり入れながら描いていく青春ドラマです。

全国に登別温泉が放映されるとあって、ロケ隊を田村市長が訪問激励しました。

老人収穫祭に市民参加を

本年七月二十八日に開園した老人農園は、老人クラブなどお年寄りの方々の協力によって、秋大根の栽培を続けていきましたが、順調な成育をみる事ができ、次の日



7月18日行なわれた、秋ダイコン種まきのもよう

程により老人農園収穫祭を行うことになりましたので、市民の多数のご協力をおねがいします。ご協力をいただいた世帯には、新鮮な大根五本を贈呈します。また、購入希望の方には、現地で限定販売(一本二十円、一世帯百本以内)します。

◎日時 十月二十三日(土)
十月二十四日(日)

いずれも午前九時から午後三時まで。雨天の場合は順延します。参加者は、午前八時から十時までの間、中央公民館前へ老人農園をバスでビストン輸送しますので中央公民館前に集合してください

老人農園地図



あなたは脚力に自信がありますか

第1回登別健脚マラソン大会

交通機関の発達により、歩いたり、走ることが少なくなり、脚力の低下がめだつてきています。あなたの脚力はいかがでしょうか。教育委員会では、次のとおり初めての健脚マラソン大会を実施します。この機会にあなたの健脚を試してみませんか。

◎期日 十月二十四日(日) 雨天の場合は、三十一日

- ◎種目 登別市宮陸上競技場付 風公認長距離競走路、および競技場を中心としたコース
- A 二十歳(観別山コース)
- B 十歳(川上公園コース)
- C 五歳(千歳町コース)
- ◎対象 市内に居住する中学生以上の男・女
- ◎集合場所・時間 登別市宮陸上競技場 午前九時三十分
- ◎申し込み方法
 - ・中学生、高校生は、保護者の同意書が必要です。
 - ・四十歳以上の参加者は、医師の健康証明書添付してください
 - ・申し込み用紙は、教育委員会体育課、総合体育館にあります。
 - ・電話による申し込みは、受付けません。
- ◎申し込み先・期限 教育委員会体育課または、総合

水泳教室に

参加しませんか

- ◎期日 十一月一日～十二月二十日 毎週月曜日(午後二時～三時) 計八回
- ◎対象 二十歳以上 背泳が出来る婦人
- ▽中級者婦人水泳教室
 - ◎期日 十一月五日～十二月十七日 毎週金曜日(午後二時～三時) 計七回
 - ▽幼児水泳教室
 - ◎対象 五歳～六歳の幼児
 - ◎期日 十一月十日～十二月十五日 毎週水曜日(午後二時～三時) 計五回
 - ▽一般水泳教室
 - ◎対象 高校生以上の男女初心者
 - ◎期日 十一月六日～十二月十八日 毎週土曜日(午後六時～七時) 計七回
- ※ いずれも、定員二十名、受講料は無料です。(入館料は必要)
- ※ 各教室とも、十月二十八日までに、市民プール(電話5局588)へお申し込みください。

マチの話 創作の喜びを...



熱心に魚拓づくりに取り組む老人たち—9月24日今昔教室のもよう



総合体育館で行われている婦人卓球教室に、余暇を利用して汗を流すママさんたち

ママさんスポーツさかん



九月二十八日市営テニスコートで行なわれた「登別レディースクラブ」の結成記念大会のもよう。同クラブは、婦人スポーツ教室を終了、テニスの面白味がわかってきただけに「このままやめてしまったのではもったいない」と市内初のママさんテニスクラブを結成しました。

おしらせ

技能士の登録と 手帳の申請を

市では、職業訓練法に基づく技能検定合格者に対し、技能および職業訓練の成果に対する社会一般の評価を高めるため、技能士の登録と技能士手帳の交付申請の受付を行います。

くわしくは、市労働課労働係（電話5局2111内線275）へお問い合わせください。

○受付期間

市民文化祭の日程を変更

市民文化祭の日程を、広報のぼりべつ十月一日号に掲載しましたが、一部日程等の変更をお知らせします。

- アマチュア無縁中央公民館から青少年会館に変更
- 青年団演劇発表十一月十三日が十一月十二日に変更
- 上覧別展は、十一月一、二、三日、ひまわり園でも行なっています。



赤い羽根共同募金運動にみなさまのあたたかいご協力をお願いします
10月1日～12月31日

写真は10月1日雨の中、ホームストア前で行われた新和会婦人部ら共同募金関係者とともに運動に参加した田村市長。

健康相談

○実施日および場所

- 11月4日…中央公民館
- 11月8日…鷺別公民館
- 11月18日…中央公民館
- 11月22日…登民会館

○受付時間

- 午前の部 10時～10時30分
- 午後の部 13時～13時30分

○内容

- 午前の部 成人病相談、妊婦相談、家族計画相談、幼児相談（1歳以上）
- 午後の部 赤ちゃん相談（6カ月・9カ月児）その他相談のある乳児（1歳未満）

や、貯金通帳、国債、株券、社債などが、現在なお約二万三千人も残っており、税関に保管されたまま、持主が現われるのを待っています。

返還には、税関が発行した保管証が必要ですが、万一保管証を紛失した場合でも、税関の書類によって預けた事実がはっきり確認できるときは、返還に応じますので心当りの方は、税関に問い合せてください。

また、預けた方が既に亡くなられ、相続人が返還請求する場合などにより、預けた方の名義と返還請求者の名義とが異なる場合は、戸籍抄本などの書類が必要となりますので、詳細については次のところへ問い合せてください。

保管物件を返還

両館税関では、終戦後外地から引揚げてこられた方たちが、両館に上陸した際、税関に預けた通貨証券等の引取りを呼びかけています。

終戦後、樺太、千島方面から引揚げてきた人達が持ち帰った通貨

季節労働者の雇用主説明会を開催

室蘭公共職業安定所では、季節労働者（短期特例被保険者）を雇用している事業主を対象に、次により説明会を開催します。

該当事業所は出席ください。

○登別地区

日時 十月二十九日 十三時三十分より

場所 登別労働福祉センター（登別市千歳町三丁目）

○室蘭地区

日時 十一月四日 十三時三十分より

場所 室蘭市民会館（室蘭市輪西町二丁目）

（室蘭公共職業安定所）

ご寄贈ありがとうございます

ごさいます

〈社会福祉協議会へ〉

- 物品寄贈
薬田浩明殿・カラーテレビ他七点、佐藤秀英殿・衣類四十五点、後藤しげり殿・衣類他七十点、第一滝本館殿・布団他百三十点、匿名（二件）・衣類百三十点、
- 古切手寄贈
川田自動車工業殿・三百枚、友愛青年連盟登別支部殿・二百五十枚、石本武殿・六百二十枚、飯島医院殿・千八百八十枚、持丸虎太郎殿・七百二十五枚、幌別中学校職員一同殿・二百四十七枚、奥村ハル殿・四千五百九十枚、渡辺吉次殿・百枚、中鉢きく殿・千九十枚

○愛情銀行

- 社会福祉協力会殿・二万一千円
- 老人クラブ新生会殿・一万円、森本三郎殿・千円、基田由雄殿

〈図書館へ〉

- 樺草塩建設・三十万円、北海道PSコンクリート株式会社・五万円

〈恵寿園へ〉

- 佐藤繁殿・金魚三十四、志賀総合食料品店殿・ジギスキャンベ十枚、小田正可殿・図書十三冊、富岸婦人会殿・オムツ他百三十三枚、三浦孝臣殿・スリッパ二十足、長谷川ミツエ殿・手編手提袋三十八個、横岡稜一殿・中古オーバー一着、秋本友子殿・菓子二百四十袋、登別ロータリークラブ殿・大工道具一式

訂正

○広報のぼりべつ十月一日号の七頁中、大型ゴミ回収日程表の中で、十一月一日に新生町の全地域を追加いたします。お詫びして訂正します。

暮らしのチエ

「ながら」テレビはムダ

テレビをつけっぱなしで仕事をしたりする「ながら見」は、時間も無駄で、エネルギーもムダになり、その上、からだも傷れます。番組は計画的に見て見ること。むしろ、見ない時間。ノーテレビアワーを作りましょう。家族の話題も復活します。

